



Carrera: Lic. En enfermería

Nombre del alumno: Antonia Viridiana Pérez Jiménez

Nombre del profesor: Mireya del Carmen García Alfonso

Nombre del trabajo: Ensayo “Unidad 1”

Materia: Seminario de Tesis

Grado: 8vo Cuatrimestre

Grupo: B

UNIDAD I FUNDAMENTOS TEORICOS, BASES CONCEPTUALES DE SEMINARIO DE TESIS.

La investigación se considera de mucha importancia ya que gracias a ella se puede obtener mayor conocimiento. Es un trabajo creativo y sistemático que se realiza con la finalidad de obtener o aumentar ciertos conocimientos, es decir, es una actividad que tiene como objetivo el generar mayor entendimiento, implicando la recopilación, organización y análisis de una información, aumentando así la comprensión de un tema de interés o problema. Como menciona (Sampieri, 2010) “La investigación es un conjunto de procesos sistemáticos, críticos y empíricos que se aplican al estudio de un fenómeno”, es decir que la investigación es efectuada por medio de métodos y técnicas. Se caracteriza principalmente por el hecho de enfocarse y divulgar entre trabajos realizados por otros investigadores volviendo esto una cadena de autoayuda. De acuerdo a lo anterior uno debe establecerse preguntas como ¿Qué es lo que voy a investigar?, implicando la determinación del objeto de estudio entendiéndose como un fenómeno de realidad.

La investigación modela la mente del ser humano y le permite aprender conocimientos nuevos cada vez, es el modo mediante el cual el ser humano puede aprender algo nuevo o algo que desconocía y es por eso que termina resultando importante y central en la vida humana ya que asegura que el conocimiento es infinito, así como también el aprendizaje y la disposición que hagamos de aquello nuevo que aprendemos. La investigación puede darse en un sinnúmero de formas, algunas más formales que otras, algunas más conscientes que otras pero es parte vital de nuestra vida como seres humanos, es una de las actividades más típicas del ser humano, su presencia en nuestras vidas es fundamental, del mismo modo la investigación social es un método utilizado por los científicos e investigadores sociales para aprender sobre las personas y las sociedades, esta investigación permite diseñar productos o servicios que se adapten a las diversas necesidades de las personas, tiene como principales funciones de investigación en la sociedad mejorar la calidad de vida de la humanidad, identificar problemas, generar soluciones y conocimientos para resolver dichos problemas, por otro lado los tipos de investigación pueden agruparse o clasificarse según el objetivo que persiguen como son el nivel de profundización, la forma de hacer administrar los datos, la forma de manipular variables, el tipo de datos o el período de tiempo de estudio, dependiendo de lo que queremos conseguir utilizaremos los diversos tipos de investigación, en estas encontramos la investigación teórica o pura tiene esta como objetivo principal el conocimiento científico a nivel teórico, y su fin es entender el entorno que nos rodea, la investigación pura, por tanto, se centra en el conocimiento como tal y como centro de interés, a través del análisis deductivo,

plantea una serie de teorías que deben ser contrastadas, por este motivo, se basa sobre todo en las matemáticas y en la deducción, a su vez, sirve de base para el desarrollo de otras como la investigación aplicada esta por el contrario es aquella que tiene como objetivo resolver problemas concretos y prácticos de la sociedad o las empresas, la investigación aplicada, por tanto, permite solucionar problemas reales, además, se apoya en la investigación básica para conseguirlo, esta le aporta los conocimientos teóricos necesarios para resolver problemas o mejorar la calidad de vida, seguidamente podemos hacer uso de la investigación experimental, esta tiene como objetivo de la investigación experimental conocer los cambios que se dan en una variable dependiente al modificar una o varias independientes, pero las demás se mantienen constantes, en resumen en la investigación experimental, se tienen dos conjuntos a estudiar, en uno, los elementos se mantienen constantes, mientras que en el otro, las variables son manipuladas por los investigadores, por el contrario, en una investigación no experimental, las variables no son manipuladas ni controlada, también podemos encontrar las investigaciones por tipo de dato esta clasificación se basa en el tipo de datos utilizados, sobre todo, en una característica de estos, su posible cuantificación, primeramente esta la cualitativa, en ella los datos no son cuantificables, pero son el punto de partida de las cuantitativas, dentro de esta, la documental se preocupa de recopilar datos de documentos, grabaciones, diarios o bibliografías, por otro lado la investigación de tipo cuantitativa, a diferencia de la anterior, los datos son medibles y cuantificables. Permite realizar análisis descriptivos e inferencia. Utilizan los llamados contrastes de hipótesis para generalizar a partir de la muestra a la población, así también encontramos la mixta, esta Se basa en los dos sistemas anteriores con el objetivo de aprovechar sus ventajas y reducir sus inconvenientes, esta es muy habitual en el ámbito de economía, por eso se dice que los tipos de investigación los usaremos de acuerdo a las necesidades que tenemos o se nos presenten. Cabe mencionar que de acuerdo a los tipos de investigación también se pueden clasificar según la forma de recoger información encontrando así a cuatro formas importantes como: 1.-Investigación documental, es teórica-dogmática que principalmente depende de la información recogida o bien consultada de documentos u otros recursos, centrados en la recopilación de datos de forma documentada, teniendo como propósito aportar antecedentes sobre el tema en estudio. 2. Investigación de campo, es empírica, es reconocida por que incluye trabajos de investigación siguiendo un método de recopilación, tabulación y análisis de antecedentes que se obtienen y se comprueban de manera directa en el campo en el que se aborda el problema. 3. Investigación experimental, denominados también pruebas de laboratorio, consiste en la descripción y el análisis del objeto planteado, siendo esto lo que será o bien ocurrirá en las condiciones controladas

cuidadosamente. 4. Investigación mixta, como su mismo nombre lo dice se trata de la investigación en la intervienen o se combinan distintas fuentes de información, conjuntas a la investigación documental y empírica. La tesis constituye un trabajo académico, que es resultado de un proceso de formación, que se inicia desde el ingreso del estudiante a la universidad y se liga necesariamente a la investigación, la persona que realiza una tesis, tiene la capacidad de reflexionar sobre los problemas no sólo inmediatos que se encuentran a su alrededor, sino también sobre la relación que tienen éstos con los problemas globales, la importancia a realizar una tesis se basa en que ofrece al egresado universitario la oportunidad de efectuar una lectura de la realidad que rompa con los parámetros de una sola visión, implicando el desafío de reconocer la necesidad de desarrollar una respuesta ante una situación o problemática que lleva consigo el riesgo de equivocarse, nos preguntamos que necesitamos para realizar una tesis, esencialmente trabajo intelectual, disciplina, lectura, escritura, sistematización de ideas, razonamiento crítico y capacidad de abstracción, algo de lo que muchos estudiantes si tienen o carecen siendo así la tesis algo complicado en el camino universitario, si bien todos estos aspectos son de suma importancia, resalta la capacidad del razonamiento crítico que debe desarrollar el estudiante durante su formación y que se debe manifestar cuando realiza una tesis, con ello demuestra que tiene la capacidad para trascender lo inmediato, haciendo uso del conocimiento, teorías y experiencia que hasta ese momento ha adquirido, la tesis es un documento académico cuyo propósito se centra en la contribución al conocimiento y/o aportar soluciones innovadoras a problemáticas específicas en una disciplina científica en particular y de interés propio, lo cual se traduce en un trabajo de investigación original que sigue una rigurosidad metodológica como lo es el estudio, a través del conocimiento y la investigación de lo que nos rodea, siendo de gran importancia ya que su relación nos muestra más allá de una teoría, siendo una herramienta eficaz para la ayuda estructural de la investigación propuesto desde perspectivas personales, es decir, una herramienta de apoyo para cualquier experiencia relacionada al conocimiento, este orden lo podemos plantear en una hipótesis ya que con los métodos cualitativos de la investigación nos ayudan a estructurar y ordenar la investigación en todos sus ámbitos, convirtiéndose la investigación en un proceso riguroso, cuidadoso y sistematizado en el que se busca resolver problemas, bien sea de vacío de conocimiento o de gerencia, pero en ambos casos es organizado garantizando la producción de conocimiento o de alternativas de solución viables, siendo la investigación un proceso compuesto por varias etapas o fases sucesivas que se realizan con un cierto orden, el proceso posee cierta flexibilidad de acuerdo con los fines concretos que se persigan, cualquiera que sea el modelo o esquema que se vaya a utilizar,

existen fases comunes al proceso de investigación, siendo el objetivo de cualquier ciencia adquirir conocimientos ya que la elección del método adecuado nos permitirá conocer la realidad siendo así fundamental, la investigación tiene como principales objetivos, la generación de conocimiento, a través de la producción de nuevas ideas; y la solución de problemas prácticos. Sin embargo, hay que pensar en ella como un proceso, en el que han de tomarse en consideración, y de forma rigurosa, diferentes etapas sin prescindir de ninguna de ellas, Cuando se plantea una investigación, se han de determinar cuáles serán los objetivos de la investigación, y junto con ellos dos elementos de gran importancia, la pregunta de investigación y algo que parece muy obvio, pero que necesariamente debe considerarse como lo es la justificación de realizar la investigación. Hay una parte importante que hay que resaltar y es la tesis de licenciatura, que también es conocida como tesina, reconocida como una investigación que realizan los pasantes de una carrera enfocada a licenciaturas, son de un tema en específico relacionada principalmente a su área o disciplina, que tiene como propósito explorarlo y presentar los resultados en un trabajo documentado, para sustentar el examen profesional. La tesis se clasifica de acuerdo a el método de investigación en tres tipos: 1.-Tesis de investigación documental (Teórica). 2.-Tesis de investigación de campo (Práctica). 3.- Tesis combinada de investigaciones documental y de campo. Una tesis se realiza para conocer, aceptar, valorar y dar a conocer un tema de interés de un estudiante o como tal de alguien que preside un rango de Maestría o doctorado, generalmente en el ámbito universitario se relaciona con las materias de alguna disciplina de estudio específica de la carrera, en la cual se plantea, analiza, verifica y se concluye mediante un proceso de investigación anteriormente expuesto, acorde con el nivel de estudios de quien lo va a presentar. Se hace por muchas razones una de las mas importantes es el cumplir un requisito de carácter legal para terminar la currícula de materias de una carrera universitaria, forma también parte de un requisito formal para presentar el examen profesional.

La investigación es prácticamente una actividad que todos los seres humanos realizamos a diario sin conocer siquiera que la hacemos, ciertamente con el fin de obtener nuevos conocimientos, principalmente sus características son las que determinan el tipo de la misma ya sea de campo, aplicada, experimental, documental, etc. La investigación científica en los diferentes campos de la ciencia, es un pilar fundamental porque contribuye a la calidad de vida y bienestar de las personas, en la formación de nuevos profesionales y en el desarrollo de los profesionales que se encaminan hacia la investigación, diversos estudios demuestran que hoy en día la investigación es la base para el desarrollo de la sociedad en los diferentes sectores: el de los servicios de salud, tecnología, cultura, etc. Para producir o realizar una tesis es

importante elegir un tema que sea de tu interés y represente un aporte en la materia o disciplina en la que te encuentras, por lo tanto, redactar una tesis es considerada un requisito legal en muchas instituciones para lograr una titulación o culminación profesional, permitiendo, mediante una investigación de tipo formal, realizar una aportación, recopilación o experimentación de un conocimiento, tema o disciplina específica, dentro de una carrera profesional. Los humanos siempre tienen inquietudes esperando ser contestadas con una respuesta satisfactoria.

Referencia de bibliográfica

Universidad del Sureste. Antología de Seminario de tesis, pág.12-31. Obtenido de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/1d7653abb29215612f9fc2eee90a93e8-LC-LEN804.pdf>